



Newsletter 02/2024

Liebe PoGS-Community,

wir gehen in die Verlängerung: Die Bewerbungsfrist für das Junior Teaching Professional Programm läuft noch bis zum 14.02.2024. Mentale Stärke und Widerstandsfähigkeit stehen nicht nur beim Awareness-Month der Universität Potsdam im Fokus, sondern auch in unserem Workshop "Best of Resilienz" am 23.02.2024. Einen weiteren Themenschwerpunkt für den Monat Februar setzt die Veranstaltung "Love Data Week" mit Vorträgen, Workshops und Diskussionen zu Forschungsdaten und -software sowie Open Science. Falls Sie es nicht schon entdeckt haben, die Promotionsstipendien 2024 sind wieder ausgeschrieben und Bewerbungen sind bis zum 03.03.2024 möglich. Zum Schluss ein wichtiger Hinweis: Promovierende sind ab dem Sommersemester 2024 vom Erwerb des Semestertickets (Deutschlandsemesterticket) ausgeschlossen. Bitte informieren Sie sich rechtzeitig bei der Servicestelle des Studienbüros.

Herzliche Grüße
das Team der PoGS



Fördern.

Promotionsstipendien

Bewerbungsschluss: 03.03.2024

Die Universität Potsdam schreibt wieder Vollzeitstipendien und Abschlussstipendien für registrierte Promovierende der Universität Potsdam aus. Bitte beachten Sie: Es wird im Sommer 2024 aufgrund der Haushaltslage keine zweite Ausschreibungsrunde für Abschlussstipendien geben. Alle Bewerbungshinweise und Dokumente finden Sie auf unserer Webseite.

[Info](#)

FRIEDWART BRUCKHAUS-PREISE 2023/24

Bewerbungsschluss: 28.02.2024

Aktuelle Ausschreibung der Hanns Martin Schleyer-Stiftung zum Thema „Europa im 21. Jahrhundert – Beginn einer neuen Ära?“ Wie kann Europa seine offene, rechtsstaatliche und marktwirtschaftliche Gesellschaftsordnung auch in diesem Jahrhundert nach Innen und Außen beleben, fördern und notfalls auch verteidigen? Die Friedwart Bruckhaus-Preise für junge Wissenschaftler*innen und Medienschaffende bekräftigen das Anliegen der Hanns Martin Schleyer-Stiftung, den Dialog von Wissenschaft und Praxis zu stärken.

[Info](#)

Junior Fellowship Programm

Bewerbungsschluss: 03.03.2024

Das an der Philosophisch-historischen Fakultät der Universität Bern eingerichtete Walter Benjamin Kolleg (WBKolleg) beinhaltet ein Interdisziplinäres Forschungs- und Nachwuchsnetzwerk (IFN). Für das Herbstsemester 2024 schreibt das IFN Anschub-Fellowships (9 Monate) für vielversprechende promovierte Wissenschaftler*innen aus den Geistes-, Kultur- und Sozialwissenschaften aus. Die Ausschreibung richtet sich besonders an diejenigen, die über entsprechende Förderungsgefäße (wie etwa SNF Postdoc.Mobility, SNF Ambizione, SNF Starting oder Advanced Grants, SNF Swiss Postdoctoral Fellowships) eine längerfristige Anbindung an die Philosophisch-historische Fakultät der Universität Bern anstreben.

[Info](#)

Weiterbilden.

Freie Plätze - PoGS Workshops

[Best of Resilienz - stark gegen Stress](#)

23.02.2024, DE, Online

[Grant Proposal Writing](#)

26.+27.02., 04.+05.03.2024, DE, Online

[Scientific and Academic Writing](#)

15.+16.+17.04.2024, EN, Online

Alle Workshops in der Übersicht finden Sie hier:

[Info](#)

Junior Teaching Professionals

Verlängerter Bewerbungsschluss: **14.02.2024**

Programmsprache: Deutsch



Das Programm richtet sich an Promovierende, die ihre eigene Lehrkompetenz weiterentwickeln wollen. Als Promovierende müssen Sie neben Ihrer eigenen Forschungsarbeit häufig auch Lehraufgaben übernehmen, meist ohne dafür das nötige Rüstzeug gelernt zu haben. Die PoGS bietet ein maßgeschneidertes 1-jähriges Programm, in dem Sie sich Ihr Wissen für die kompetenzorientierte Lehre aneignen und vertiefen. Dies wird auf vier Wegen erreicht: (1) hochschuldidaktisches Training, (2) Durchführung von Lehre, (3) individuelles Mentoring und (4) kollegialer Austausch.

[Info](#)

Neuer PoGS-Workshop zu Diversität in Teams

20.03.2024, DE, Präsenz

Sie sind in Ihrem Arbeitskontext mit vielfältigen Rollenkonstellationen konfrontiert, die auf Diversität beruhen? In unserem neuem Workshop „So verschieden sind Menschen – Führung von Teams unter Diversitätsaspekten (neu) denken“ erarbeiten Sie, wie Sie Diversität als Potential für Veränderung und Weiterentwicklung Ihres Teams nutzen und lösungsorientiert mit diversitätsbasierten Konflikten umgehen können. Der Workshop richtet sich an Promovierende und Promovierte.

[Info](#)

MentalUP - Was macht Diskriminierung mit der Psyche?

Awareness-month der UP: **29.01-23.02.2024**

Der Awareness-Month startet mit einer einwöchigen, allgemeinen Einführung in das Thema Diskriminierung und mentale Gesundheit. Die drei darauffolgenden Wochen setzen sich jeweils mit dem Einfluss von Klassismus, Rassismus und Ableismus auf die Psyche auseinander. Innerhalb dieser vier Wochen wird durch verschiedene Veranstaltungen und auch interaktiven Formate wie Vorträge, Workshops, Ausstellungen und Podcasts über die Zusammenhänge zwischen unterschiedlichen Diskriminierungsformen und mentaler Gesundheit informiert.

[Info](#)

Vernetzen.

Forum Open Science an der Uni Potsdam

13.02.2024, 13:00 - 18:00, Neues Palais

Die Universität Potsdam verfolgt Open Science als festen Bestandteil ihrer guten wissenschaftlichen Praxis sowie ihres Exzellenzstrebens. Bei der Veranstaltung wird der Stand von Open Science an der UP und weitere Entwicklungsschritte diskutiert. Neben einer Podiumsdiskussion mit den OS-Beauftragten der Fakultäten erwarten Sie u.a. Informationen zu den Leitlinien und der OS-Website mit Helpdesk. Anschließend wird es die Möglichkeit des informellen Austauschs geben.

[Info](#)

Science Slam

verschiedene Termine ab April 2024

Im Frühjahr 2024 geht der Brandenburger Science Slam in die dritte Runde. An verschiedenen Terminen von April bis Juni wird Brandenburgs Wissenschaftler*innen eine Bühne geboten, um ihre Forschung an Orten publik zu machen, an die die Wissenschaft nicht regelmäßig vordringt. Doch was ist überhaupt ein Science Slam? Ein Science Slam ist ein Format der Wissenschaftskommunikation, bei dem Wissen und Erkenntnisse aus Hochschule und Forschung einem breiten Publikum zugänglich gemacht werden.

[Info](#)

Und sonst noch...

Place to be...

for doctoral researchers

Kennen Sie die Plattform doctoral programs in Berlin? Fünf Universitäten bieten Promotionsstudiengänge mit hervorragenden Finanzierungsmöglichkeiten an und bilden zusammen mit herausragenden außeruniversitären Forschungseinrichtungen ein einzigartiges, lebendiges akademisches Umfeld. Auf dieser Webseite finden Sie unter anderem auch den neuen Sonderforschungsbereich „Phenotypic Plasticity of Plants“ der Universität Potsdam mit aktuellen Deadlines und Ansprechpartner*innen. Schauen Sie doch mal rein!

[Info](#)

Sie sind noch kein Mitglied bei der PoGS?
Beantragen Sie hier Ihre kostenlose Mitgliedschaft.

[Info](#)

Newsletter 02/2024

Dear PoGS Community,

we are extending the application deadline for the Junior Teaching Professional Program until February 14, 2024. Mental health and resilience are not only the focus of the Awareness-Month of the Potsdam University, but also of our "Best of Resilience" Workshop in February 23, 2024. Another focus for this month is "Open Science" at the "Love Data Week" event with lectures, workshops and discussions on research data and software. If you haven't already discovered it, the 2024 PhD scholarships are once again being announced and applications will be accepted until March 3, 2024. Last but not least: Note for PhD candidates re-registering for summer semester 2024: You are excluded from purchasing the semester ticket (Deutschlandsemesterticket). Please inform yourself in advance and contact the colleagues at the office of student affairs if you need advice.

Best regards
the PoGS team

Support.

PhD Scholarships

Application deadline: Mar 03, 2024

The University of Potsdam invites applications for full-time scholarships and completion scholarships for registered doctoral candidates of the University of Potsdam from 17 January to 3 March 2024. Please note: the University will not offer a second call for completion scholarships in summer 2024 due to budget reasons.

[Info](#)

FRIEDWART BRUCKHAUS-Prize 2023/24

Application deadline: Feb 28, 2024

The Hanns Martin Schleyer Foundation's current call for proposals on the topic of "Europe in the 21st century - the beginning of a new era?" How can Europe continue to revitalise, promote and, if necessary, defend its open, constitutional and market-based social order both internally and externally in this century? The Friedwart Bruckhaus Prizes for young academics and media professionals reinforce the Hanns Martin Schleyer Foundation's aim of strengthening the dialogue between academia and practice.

[Info](#)

Junior Fellowship Program

Application deadline: Mar 03, 2024

The Walter Benjamin Kolleg (WBKolleg), established at the Faculty of Humanities of the University of Bern, is an interdisciplinary research and junior research network (IFN). For the autumn semester 2024, the IFN invites applications for fellowships (6 months) for promising post-doctoral researchers from the humanities. The call is particularly aimed at those who are seeking a longer-term affiliation with the Faculty of Humanities of the University of Bern through corresponding funding schemes (such as SNSF Postdoc.Mobility, SNSF Ambizione, SNSF Starting or Advanced Grants, SNSF Swiss Postdoctoral Fellowships).

[Info](#)

Train.

Free Spots - PoGS Workshops

[Best of Resilienz - stark gegen Stress](#)

Feb 23, 2024, GER, online

[Grant Proposal Writing](#)

Feb 26+27, Mar 04+05, 2024, GER, online

[Scientific and Academic Writing](#)

Apr 15+16+17, 2024, EN, online

More Workshops can be found here:

[Info](#)

Junior Teaching Professionals

Extended application deadline: Feb 14, 2024

Program language: German



Do you know this? You have to take on teaching tasks alongside your own PhD and feel thrown in at the deep end? Then the Junior Teaching Professionals Program is just right for you. The one-year certificate program consists of workshops on university didactics, teaching practice, mentoring and collegial exchange and makes you fit for teaching.

[Info](#)

New PoGS workshop on diversity in teams

Mar 20, 2024, GER, in-person

Are you confronted with diverse role constellations which are based on diversity in your work context? In our new workshop "People are different - (re)thinking team leadership from a diversity perspective", you will learn how to utilise diversity as a potential for change and further development of your team and how to deal with diversity-based conflicts in a solution-oriented way.

[Info](#)

MentalUP - What does discrimination mean for the mental health?

Awareness-month at UP: Jan 29 - Feb 23, 2024

Awareness Month starts with a one-week general introduction to the topic of discrimination and mental health. The following three weeks will focus on the influence of classism, racism and ableism on the psyche. During these four weeks, various events and interactive formats such as lectures, workshops, exhibitions and podcasts will provide information on the links between different forms of discrimination and mental Health.

[Info](#)

Connect.

Open Science Forum at the University of Potsdam

Feb 13, 2024: 1:00-6:00 pm., Neues Palais

The University of Potsdam pursues Open Science as an integral part of its good scientific practice and its pursuit of excellence. In some areas, Open Science is already a vital practice and substantial progress has been while other fields of action are at the beginning of a development process. At this event, the status of Open Science at the UP and further development steps will be discussed. In addition to a panel discussion with the OS representatives of the faculties, you can expect information on the guidelines and the OS website with helpdesk. Afterwards, there will be an opportunity for informal discussions.

[Info](#)

Science Slam

various dates from April to June

The Brandenburg Science Slam will go into its third round in spring 2024. On various dates from April to June, we will offer Brandenburg's researchers a stage to present their research in places where academia does not regularly go. But what is a science slam anyway? A science slam is a science communication format in which knowledge and findings from universities and research are made accessible to a wide audience.

[Info](#)

Miscellaneous...

Place to be...

for doctoral researchers in the capital region of Germany.

Do you know the platform doctoral programs in Berlin? Five universities offer doctoral programs with excellent funding opportunities and join forces with outstanding non-university research institutions to generate a unique, vibrant academic Environment. Here you also find, among others, the new Collaborative Research Centre "Phenotypic Plasticity of Plants" at the University of Potsdam with current deadlines and contact persons. Have a look!

[Info](#)

You are not yet a member of PoGS?
Apply here for free Membership.

[Info](#)

I M P R E S S U M
Newsletter der Potsdam Graduate School
Redaktion: Theresa Tholen
Universität Potsdam Am Neuen Palais 10 14469 Potsdam
E-Mail: pogs@uni-potsdam.de
Web: <https://www.uni-potsdam.de/pogs>
LinkedIn: <https://de.linkedin.com/company/potsdam-graduate-school>
© Potsdam 2024

Disclaimer: Die Inhalte unserer Webseiten und des Newsletters wurden mit größtmöglicher Sorgfalt erstellt. Für die Richtigkeit, Vollständigkeit und Aktualität der bereitgestellten Inhalte können wir jedoch keine Gewähr übernehmen. Unser Angebot enthält Links zu externen Internetseiten Dritter, auf deren Inhalte wir keinen Einfluss haben und für die wir keine Gewähr übernehmen. Für die Inhalte der verlinkten Seiten ist stets der jeweilige externe Anbieter oder Betreiber der Seiten verantwortlich.

Abmelden: Wenn Sie Ihr PoGS-Newsletter-Abo kündigen möchten, senden Sie uns einfach eine kurze E-Mail mit dem Betreff „Abbestellung PoGS-Newsletter“ an pogs@uni-potsdam.de

Unsubscribe: You can unsubscribe from the PoGS-Newsletter by simply sending an e-mail with the subject „Unsubscribe PoGS-Newsletter“ to: pogs@uni-potsdam.de